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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/GV/02/2010) vom 20.04.2010 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Heike Mews  

Mitglieder 
Herr Frank Bartelt  
Herr Bernd Baumann  
Herr Uwe Dierck  
Frau Kristine Gehrmann-Arp  
Herr Thomas Harder  
Herr Ferdinand Mülder von Guerard  
Herr Hans-Peter Voege  
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Stefan Koop  
 
Gäste: 
 

15 Bürgerinnen und Bürger 
Frau Schmidt, Pressevertreterin 
 
Protokollführer: 
 

Herr Jürß 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Dorfgemeinschaftshaus 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

13.01.2010 
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 3.   Berichte der Ausschüsse  
   
 4.   Feststellung der Jahresrechnung der Gemeinde Brodersdorf 

für das Haushaltsjahr 2009 und Genehmigung der über-und 
außerplanmäßigen Ausgaben im Haushaltsjahr 2009 

BRODE/BV/018/2010 

   
 5.   Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers und Er-

nennung 
 

   
 6.   Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Gemeindewehr-

führers und Ernennung 
BRODE/BV/014/2010 

   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
a) Auf eine Frage von Herrn Brümmer zur abgeschalteten Straßenlaterne in der Straße 

Buervogt berichtet die Bürgermeisterin, dass dort der letzte Stromversorgungsabschnitt 
abgeklemmt werden musste, nachdem die betreffende Laterne von einem Müllfahrzeug 
angefahren worden war. Es musste eine neue Laterne bestellt werden. Die Frage, wa-
rum der Straßenabschnitt trotz 10-to-Beschränkung mit so großen Fahrzeugen befahren 
werde, wolle Frau Mews noch klären. 

 
b) Aus dem Kreis der anwesenden Bürgerinnen und Bürger wird positiv hervorgehoben, 

dass 2 neue, größere Flaggenmasten aufgestellt worden seien. In diesem Zusammen-
hang stelle sich die Frage, ob dafür dann auch größere Flaggen beschafft würden. Diese 
Frage soll geprüft werden, wobei Herr Dierck hierzu anmerkt, dass Flaggen oberhalb ei-
ner bestimmten Größe ggf. einer Genehmigungspflicht unterliegen könnten. 

 
c) Eine weitere Frage aus dem Zuhörerkreis hinsichtlich eines Loches in der Straße 

Tammbrook beantwortet Herr Bartels dahingehend, dass das betreffende Loch noch mit 
Beton verfüllt werde. 

 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.01.2010 
 
Zur Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.01.2010 ergeben sich 
keine Einwendungen. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Berichte der Ausschüsse 
 
a) Herr Mülder von Guerard berichtet – stellvertretend für Herrn Koop – , dass sich die Ar-

beitsgruppe „Strohfigur“ getroffen habe; die Planungen und Arbeiten für das Aufstellen 
einer Strohfigur auf dem Kreisel seien eingeleitet worden. In der letzten Woche habe 
auch eine Vorbesprechung zur Gestaltung des 725jährigen Gemeindejubiläums stattge-
funden, die mit rd. 30 Einwohnerinnen und Einwohnern gut besucht war. Der Jugend- 
und Kulturausschuss bemüht sich nun um die weitere Koordination. 
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b) Herr Bartelt berichtet, dass in der Sitzung des Bau- und Wegeausschusses am 

11.03.2010 Frau Dr. Timmermann das Wegekonzept vorgestellt habe und weitere Klä-
rungen hierzu erfolgt seien. Darüber hinaus habe man sich mit der Aufstellung der Fah-
nenmasten und mit der Ersatzbeschaffung eines Spielgerätes im Bereich des Spielplat-
zes befasst. In der Sitzung vom 08.04.2010 sind im Bauausschuss Angelegenheiten 
vorberaten worden, die in der heutigen Sitzung im nichtöffentlichen Teil auf der Tages-
ordnung stünden. Zudem habe sich der Ausschuss mit dem Fortgang der Sanierungs-
maßnahmen am Dorfgemeinschaftshaus sowie mit dem Abschlussbericht des Wege-
konzeptes befasst. Herr Bartelt merkt hierzu an, dass für das Wegekonzept noch einige 
Bohrungen erforderlich gewesen seien. Die Katasterdaten für die Wege würden nun 
dem Amt zur Verfügung gestellt. Voraussichtlich in der nächsten Sitzung werde man 
nochmals die Möglichkeiten für eine Sanierung des Rundweges im Grund erörtern. Für 
Herrn Voege sei das Wegekonzept angesichts des Kosten-/Nutzenverhältnisses nicht so 
zufriedenstellend. Frau Mews entgegnet, dass das Wegekonzept bei der etwaigen Be-
antragung von Zuschüssen vorausgesetzt würde und dass es auch Alternativen für mög-
liche Wegevernetzungen mit benachbarten Gemeinden hätte geben können. 

 
c) Herr Harder führt aus, dass er über die Sitzung des Finanzausschusses unter TOP 4 

berichten wolle. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Feststellung der Jahresrechnung der Gemeinde Brodersdorf für 

das Haushaltsjahr 2009 und Genehmigung der über-und außer-
planmäßigen Ausgaben im Haushaltsjahr 2009 
Vorlage: BRODE/BV/018/2010 

 
Herr Harder trägt vor, dass der Jahresabschluss 2009 am 19.04.2010 im Finanzausschuss 
beraten worden sei. Er erläutert die Eckdaten der Jahresrechnung. Per Saldo habe sich da-
bei im Verwaltungshaushalt eine Abschlussverbesserung um über 5.000,-- EUR ergeben, so 
dass letztlich auch ein höherer Betrag der Rücklage zugeführt werden konnte, als dies zu-
nächst geplant war. Der Rücklagenbestand beliefe sich danach auf annähernd 99.000,-- 
EUR. Zwar seien 2009 auch über- und außerplanmäßige Ausgaben entstanden (im Verwal-
tungshaushalt i.H.v. etwa 21.600,-- EUR, im Vermögenshaushalt: 1.154,69 EUR); Diese 
konnten aber durch anderweitige Minderausgaben mehr als kompensiert werden. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stellt das Ergebnis der Jahresrechnung der Gemeinde Brodersdorf 
für das Haushaltsjahr 2009 – wie es in der als Anlage beigefügten Fassung der Haushalts-
rechnung 2009 ausgewiesen ist – fest. 
 

 Verwaltungshaushalt Vermögenshaushalt 

Einnahmen 376.502,73 € 130.725,67 € 

Ausgaben 376.502,73 € 130.725,67 € 
 

Die Gemeindevertretung genehmigt die im Haushaltsjahr 2009 entstandenen und gebuchten 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben und erkennt die Voraussetzungen gem. § 82 Abs. 1 
der Gemeindeordnung an. Gemäß der Haushaltsrechnung beigefügten Auflistung betragen 
die genehmigungspflichtigen Ausgaben 
 

des Verwaltungshaushaltes  21.600,55 € , 
des Vermögenshaushaltes    1.154,69 € . 
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Stimmberechtigte: 8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers und Ernennung 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr 
Brodersdorf am 22.01.2010 Herrn Oberbrandmeister Ralf Goertz zum Gemeindewehrführer 
gewählt hat. Diese Wahl bedarf nach § 11 des Brandschutzgesetzes der Zustimmung durch 
die Gemeindevertretung. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl des Oberbrandmeisters Ralf Goertz zum Gemein-
dewehrführer zu. Die Aufsichtsbehörde ist zu informieren. 
 

Stimmberechtigte: 8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Im Anschluss daran ernennt die Bürgermeisterin Herrn Goertz zum Gemeindewehrführer. 
Sie verliest die Ernennungsurkunde, nimmt Herrn Goertz den Amtseid ab und händigt ihm 
die Ernennungsurkunde aus. 
 
TO-Punkt  6: Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers 

und Ernennung 
Vorlage: BRODE/BV/014/2010 

 
Frau Mews teilt mit, dass die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr ebenfalls 
am 22.01.2010 Herrn Brandmeister Kay Brümmer zum stellvertretenden Gemeindewehrfüh-
rer gewählt habe. Auch diese Wahl bedürfe der Zustimmung durch die Gemeindevertretung. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl des Brandmeisters Kay Brümmer zum stellvertre-
tenden Gemeindewehrführer zu. Die Aufsichtsbehörde ist zu informieren. 
 

Stimmberechtigte: 8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Im Anschluss daran ernennt die Bürgermeisterin Herrn Brümmer zum stellvertretenden Ge-
meindewehrführer. Sie verliest die Ernennungsurkunde, nimmt Herrn Brümmer den Amtseid 
ab und händigt ihm die Ernennungsurkunde aus. 
 
Frau Mews wünscht sodann Herrn Goertz und Herrn Brümmer viel Erfolg bei der Ausübung 
ihrer Ämter und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Anschließend überreicht die Bürgermeisterin im Namen des Landes Schleswig-Holstein 
Herrn Brandmeister Kay Brümmer für 25jährige treue Pflichterfüllung das Brandschutzehren-
abzeichen in Silber am Bande mit der dazu gehörenden Urkunde. Zuvor hatte Gemeinde-
wehrführer Goertz den Werdegang von Herrn Brümmer bei der Freiwilligen Feuerwehr Bro-
dersdorf vorgetragen. 
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TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
a) Frau Mews gibt im Zusammenhang mit der Förderung der Kindertagespflege bekannt, 

dass Beitragsanteile, die Personensorgeberechtigte nicht zu leisten haben, dann vom 
Kreis mit übernommen werden müssten. Diese Annahme, die bereits in der Sitzung vom 
13.01.2010 so geäußert worden war, habe ihr die Fachabteilung inzwischen bestätigt. 

 
b) Die Bürgermeisterin teilt mit, dass das DRK Laboe Freiwillige für den Stranddienst in der 

Saison suche. 
 
c) Weiterhin informiert Frau Mews darüber, dass der Streusand von den Straßen zu entfer-

nen sei und dass man dies in nächster zeit auch kontrollieren werde. 
 
d) Die Bürgermeisterin gibt folgende Termine bekannt: 
 

29.04.2010 – Sitzung des Gemeindetages, Kreisverband Plön 
23.04.2010 – Fahrt nach Borgstedt zur Bioabfallbehandlungsanlage (Kreis Plön, Agenda 
21) 

 
e) Frau Mews berichtet, dass für die Verkehrsinsel „Ahrenhorst“ inzwischen Pflegepaten 

gefunden werden konnten. 
 
f) Zudem gibt die Bürgermeisterin bekannt, dass die Parkbank der Freiwilligen Feuerwehr 

nunmehr am Gruppen-Rundweg aufgestellt werden soll. 
 
g) Letztlich empfiehlt Frau Mews noch, vor einer beabsichtigten Baumfällung genau zu prü-

fen, ob sich der betreffende Baum auf dem eigenen Grundstück oder aber ggf. auf ei-
nem zur Straße gehörenden Flurstück befinde. Die Straßenmeisterei behalte sich aus-
drücklich vor, im Bereich von Kreisstraßen derartige Maßnahmen ausschließlich selbst 
durchzuführen, soweit der jeweilige Baum auf einem Straßengrundstück stehen sollte. 

 
Die Bürgermeisterin schließt sodann den öffentlichen Teil der Sitzung. Die anwesenden Bür-
gerinnen und Bürger sowie die Vertreterin der Presse verlassen den Sitzungsraum. 
 
 
 

  gesehen: 
 
 
 

  

H. Mews Jürß Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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